

9/18  
朝

## 白衛隊員の孫の命が心配だ

無職

(愛知県 82)

心配が今、日本の防衛の在り方は、歴代内閣が守ったてきた事守防衛から他国年国になる。命がかかる入隊を家族が受け入れたのは、自衛隊の任務が専守防衛に限定されてくるのに納得したからだった。

だから、孫には「君たちの仕事は、日本が他国に攻撃されたとき、体を張つて私たちの生活を守つてくれることだ」と語りて送りだした。大事な孫だが、万が一、命を失うことがあっても、それが私たち日本国民のためになるならば、自分を納得させてきた。

心配が今、日本の防衛の在り方は、歴代内閣が守ったてきた事守防衛から他国年国になる。命がかかる入隊を家族が受け入れたのは、自衛隊の任務が専守防衛に限定されてくるのに納得したからだった。

だから、孫には「君たちの仕事は、日本が他国に攻撃されたとき、体を張つて私たちの生活を守つてくれることだ」と語りて送りだした。大事な孫だが、万が一、命を失うことがあっても、それが私たち日本国民のためになるならば、自分を納得させてきた。

## 受難の日 他国にも思いはせ

英語教師

(兵庫県 53)

心配が今、日本の防衛の在り方は、歴代内閣が守ったてきた事守防衛から他国年国になる。命がかかる入隊を家族が受け入れたのは、自衛隊の任務が専守防衛に限定されてくるのに納得したからだった。

だから、孫には「君たちの仕事は、日本が他国に攻撃されたとき、体を張つて私たちの生活を守つてくれることだ」と語りて送りだした。大事な孫だが、万が一、命を失うことがあっても、それが私たち日本国民のためになるならば、自分を納得させてきた。

心配が今、日本の防衛の在り方は、歴代内閣が守ったてきた事守防衛から他国年国になる。命がかかる入隊を家族が受け入れたのは、自衛隊の任務が専守防衛に限定されてくるのに納得したからだった。

だから、孫には「君たちの仕事は、日本が他国に攻撃されたとき、体を張つて私たちの生活を守つてくれることだ」と語りて送りだした。大事な孫だが、万が一、命を失うことがあっても、それが私たち日本国民のためになるならば、自分を納得させてきた。

## 「売国奴」と言われて考えた

無職

(京都府 79)

怖を感じる。大学では政治権力の暴走を防ぐのが憲法だと学んだ。「お前は売国奴か」と40~50代の男性とののしられ驚いた。14日に「戦争法は違憲 戦争は「免」と書いたA4サイズの手描きのポスターをリュックの背中につけて電車に乗っていた時のことだ。

駅舎中にはよく聞いた、嫌な言葉である。「売国奴」とは誰か、国つて何かと想つ。憲法あっての国である。国の形を憲法で定め、法的安定の秩序が尊重される。多くの憲法学者が「違憲」とするが、安全保障関連法案は、国民の理解かの遠い。その世論を「蒙々々」と無視する政権の姿勢など、亡國の恐

怖を感じる。大学では政治権力の暴走を防ぐのが憲法だと学んだ。軍の暴走を許した悲惨な過去を反省して、立憲政治の民主主義を育ててきたはずである。その成果が躊躇されようとしているのか。

私たちが1973年に設立した市民団体「使い捨て時代を若える会」の活動を通じ、消費社会と原発 安保法案は、人類の将来を見据えていないところ点が少くしがつながらっていふと感じた。

政権は国金を軽視し、おせなりな審議に終始している。審議に入ると前から安倍晋三首相はアメリカの成立を約束した。「売国」とは何か、考え込んでしまった。

著者をいたみますが、南米のチリの人も同じ日、1973年に起きたクーデター

日本も、私の母国アメリカも、災難のメモリアルデーがあります。日本は1945年の8月6日と9日、広島と長崎に原爆が投下されました。アメリカは14年前の9月11日、同時多発テロの日です。世界のどの国の人もそうするよほど、やうした日には、私たちの国は危険を一番に思い浮かべます。しかし同様に他の人々が損害を被ったことも考えた方がいいかと思います。例えば、アメリカ人は9月11日に同時多発テロの犠牲者をいたみますが、南米のチリの人も同じ日、1973年に起きたクーデターの戦争に参加する集団的自衛権の行使に変わるうむことになりました。日本への攻撃ではなく他国への攻撃であつて、も、日本の存立危機事態と政府が判断したら、集団的自衛権が行使される。自衛隊員の生命のリスクは格段に増大する。

集団的自衛権が行使されれば、孫が生命を失つてしまになるかもしれない。その時、家族はどうな気持ちで、その死を受け止めればよいのだろうか。

第2次世界大戦後、自国アメリカが何回か他国を攻撃してしまったのは、私が恥と恥りじめです。アメリカがいつか日本のように平和的な道を歩むことを望んでいます。そしていつか自国の行為を反省すればいい願いある。

9/18  
西日本

## 戦争しない日本が誇りだが

高校生

(千葉県 17)

私は2011年の年もだる年間、米国のロサンゼルスで暮のしました。その時、戦争を繰り返してきた人類にとって日本は理想の国である」とに気がつきました。米国と同盟国である」といふことを誇りに思つて、私は日本に帰つてしました。

日本の平和を支えていたのは9条。戦争の放棄といふ、人類の理想と願いが込めた憲法です。これを基に日本は戦後ずっと平和を守つてきました。世界はそれを知つてます。だ

から、資源も乏しい、小さな国である日本を尊敬しているのです。日本人である私が、私の誇りです。日本が同盟どころのものも集団的自衛権行使し日本人が武器を手にして人をあやめるような事態などない……私は一体、何を誇りに思つて日本で生きていひばいこのですか。

日本が隣国からの非難され胸を痛める時でさえ、日本を誇りに思えるのは、平和を貢ぐ國だからです。私は日本が好きです。武器を人に向けない日本が好きです。戦争ができる日本ではありません。私は誇りを持ちません。

## 戦争せずにすむ方法 教えて

中学生

(島根県 15)

安保法案をニュースで見、「戦争をする」とは言ひないけれど、戦事ができる体制にしむれいしない私がまだダメだと感じました。私を含め「戦争はしない」けれど、戦争はしないといふことだからな

くすぐべきだ」という考え方多きいのを思ひます。8月15日「終戦の日」に私は初めて、母からの母方の曾祖母が体験した戦争の話を聞きました。曾祖母とは弟が3人いたのですが、1番目の弟は18歳でフィリピンで戦死、2番目の弟は満

州から終戦後に帰国したけれど、栄養失調のため家で死んでしまったというのです。私は涙を流しました。私たちのような若い世代の人たちは戦争についてもじぶんを繰り返さないためにも。いつも当たり前のようになじみを繰り返さないためにも。そばにある「平和」の人たちがたみを感じるべきです。ですが、私もひつれをするべきか、はつきりとは分かりません。姉さんの意見を是非、聞かせていただきたいです。

## 国水前デモ3回 訴え続ける

主婦

(埼玉県 69)

私は6月14日を皮切りに、安全保謐関連法案を反対する国会包囲行動に計3回参加した。家を出たらすぐてが運動の場と思い、電車に乗る時は常に「ダメなものはダメ」と戦争の様子を描いたA3大の手製プラカードを持つ。座席に座れば見えるように持つて隣の人には話しかける。法案が可決されても、これは続ける。法律廃止を図り、あきらめず、しないくらいでいく必要を感じるからだ。

8月30日、車中で話した女性は「世の中おかしく思ひねど、何とかなるんじゃないか。みんななんとかがんばるんだから」といふことを悔いた人々に私はエールを送つた。将来、反対しなかつたことを悔いたくないので、署名集め、集会参加